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ESTRATTO DELL'ADUNANZA DELLA GIUNTA CAMERALE 

Risultano presenti alla riunione i seguenti Membri della Giunta camerale Sigg.:

ENRICO RABAZZI in rappr.za del sett.       Agricoltura

MAURIZIO SERINI “       “       “       “ Artigianato

MATTEO VALORI “       “       “       “ Turismo

Risultano assenti giustificati alla riunione i seguenti componenti della Giunta camerale 

Sigg.:  GIOVANNI LAVIOSA e FRANCESCA MARCUCCI

Assistono il Dott. Felice Marra e il Dott. Andrea Scarpa, rispettivamente presidente e 

componente del Collegio dei revisori dei conti. 

* * *

Presiede la riunione il Presidente della Camera di Commercio Riccardo Breda, assistito dal 

Segretario Generale Pierluigi Giuntoli, dal Vice Segretario Generale Alessandro Gennari, dal 

Dirigente dell’area III Michele Lombardi e dalla responsabile del servizio di Segreteria 

Generale Alessandra Coacci.

* * *
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DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA CAMERALE 

S.E.A.M. S.P.A.: DETERMINAZIONI IN MERITO ALL’ASSEMBLEA DEI SOCI

Il Presidente ricorda che è pervenuto l’avviso di convocazione dell’assemblea ordinaria della 

società partecipata Seam S.p.a. per il prossimo 23 giugno, alle ore 11.00, in seconda 

convocazione, presso l’Aerostazione di Grosseto, per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente;

2) Bilancio di esercizio al 31/12/2024, relazione del collegio sindacale e relazione della 

società di revisione: deliberazioni relative e conseguenti;

3) Nomina del Consiglio di amministrazione, previa determinazione del numero dei suoi 

componenti;

4) Nomina del collegio sindacale;

5) Nomina del revisore contabile;

6) Determinazione del compenso per gli organi summenzionati.

Il Presidente rammenta anche che tra i soci pubblici Regione Toscana, Provincia di Grosseto, 

Camera di Commercio della Maremma e del Tirreno e Comune di Roccastrada è stato 

sottoscritto un patto parasociale, al fine di assicurare una gestione congiunta dei soci pubblici 

nelle decisioni delle assemblee della società, per una governance equilibrata della stessa, e 

che dunque le decisioni assunte in questa sede saranno condivise con i soci paciscenti.

Invita quindi ad illustrare gli argomenti posti all’o.d.g. dell’assemblea ordinaria del 23 Giugno

il Presidente della società, Renzo Alessandri.

Il dott. Alessandri rappresenta che l’esercizio 2024 si è caratterizzato per una flessione del 

numero dei movimenti e conseguentemente dei ricavi a causa della chiusura di 7 mesi dello 

scalo per il rifacimento pista da parte dell'Aeronautica Militare. La suddetta inattività 

operativa non ha comunque prodotto la perdita d'esercizio preventivamente stimata a budget, 

ma bensì un utile, grazie ad una anticipata fine dei lavori, alla fidelizzazione dimostrata dagli 

utenti dello scalo e all'impegno profuso anche dalla struttura per fronteggiare un evento 

straordinario e per mitigarne gli effetti. L’utile di esercizio ammonta ad € 27.986,00 ed il 
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Consiglio di Amministrazione propone all’Assemblea dei soci di accantonare interamente lo 

stesso a Riserva Straordinaria.

L’anno 2024, prosegue il dott. Alessandri, si caratterizza inoltre per un evento di grande 

rilevanza per la Seam s.p.a. che consiste nella concessione ventennale della gestione 

dell'Aeroporto Baccarini. In particolare, facendo seguito a quanto unanimemente deliberato 

dall'Assemblea del 19 luglio 2024 (in presenza del 94,5% del capitale), per porre fine al lungo 

periodo in cui ha operato come concessionaria parziale e precaria (ai sensi del Decreto 

Ministeriale 12 novembre 1997 n. 521) la società ha "abbandonato" l'istanza presentata nel 

lontano 1998 (relativa al rilascio della Concessione di Gestione Totale), sostituendola con una 

nuova richiesta finalizzata a conseguire Concessione Ventennale per l'esercizio dell'attività di 

Aviazione Generale. A seguito di tale richiesta, con provvedimento n°78 del 05 novembre 

2024 del Direttore Generale dell'Ente Nazionale per l'aviazione civile, Seam è finalmente 

divenuta affidataria della concessione ventennale della gestione dell'Aeroporto civile di 

Grosseto, ai sensi dell'articolo 7 del Regolamento ENAC "Affidamento aeroporti demaniali 

minori" edizione 1 del 18 novembre 2014 e successive modificazioni. 

Grazie a tale scelta, Seam S.p.A. ha posto fine ad un contenzioso dagli esiti incerti, ha 

scongiurato i rischi connessi a un affidamento tramite evidenza pubblica, si è assicurata un 

orizzonte operativo ventennale e ha garantito al partenariato locale (soci pubblici in primis) 

un primario ruolo di indirizzo e di controllo delle dinamiche societarie.

Il Presidente Breda ringrazia il dott. Alessandri per l’esauriente relazione e esprime 

soddisfazione per le due buone notizie: da un lato per il risultato di bilancio che, se 

contestualizzato con la chiusura dell’aeroporto per il rifacimento della pista, risulta molto 

positivo, dall’altro lato per il rilascio della concessione della gestione dell'Aeroporto civile, 

che mette fine ad un annoso contenzioso e assicura alla società partecipata ed ai suoi soci un 

orizzonte operativo ventennale. Invita poi i partecipanti alla riunione a intervenire e a fare 

domande.

Il Segretario Generale chiede chiarimenti sulla necessità di una nuova concessione per voli 

charter e di linea alla luce del nuovo regolamento ENAC. Il Dott. Alessandri precisa che non 

è necessaria una nuova concessione in quanto già prevista dal nuovo regolamento e che i voli 

charter con più di 19 passeggeri sono già stati autorizzati, mentre per i voli di linea non è 

ancora stato possibile confrontarsi con l’ENAC, ma evidenzia come questi siano di minor 

interesse per l’aeroporto grossetano.
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Il Segretario Generale domanda inoltre se sussistono limiti sul numero dei voli civili annui 

concessi e se è previsto un aggiornamento del piano industriale 2024-2026.

Il dott. Alessandri conferma il limite di 2000 movimenti e 1000 voli annui, con un margine 

aggiuntivo previsto pari al 5% e informa che il piano industriale sarà confermato, dato che 

l'apporto dei voli charter non è molto significativo in termini di ricavi.

In relazione agli altri punti all’ordine del giorno, il Presidente ricorda che l’art.21 dello Statuto 

societario prevede che: “L'amministrazione della società è affidata ad un Consiglio di 

Amministrazione, espressione proporzionale del capitale pubblico e privato, composto da un 

numero dispari di componenti compreso tra un minimo di tre ed un massimo di undici … Il 

numero massimo degli amministratori nominati dagli enti pubblici, ed in generale il numero 

massimo degli amministratori nominati, non può essere superiore al massimo previsto dalla 

Legge”.

Quanto invece al collegio sindacale, l’art.29 dello Statuto sancisce: “Il Collegio sindacale è 

composto da tre Sindaci effettivi e due supplenti. Ai sensi degli artt. 2449 e 2450 c.c. il 

Presidente del Collegio è nominato dal Ministero dell'Economia e delle Finanze, un Sindaco

effettivo è nominato dal Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti. I rimanenti Sindaci 

sono nominati dall'Assemblea”.

Interviene il Segretario Generale ricordando che i soci paciscenti hanno convenuto nel patto 

parasociale sopraricordato in merito alla composizione dell’organo amministrativo all’art.10 

quanto segue: 

“10. 1 Le parti si impegnano ad esercitare il proprio diritto di voto in Assemblea in modo che 

la Società sia amministrata da un Consiglio di Amministrazione composto, nel rispetto delle 

previsioni di Legge, da un numero massimo di cinque consiglieri, che rifletta il più possibile 

la rappresentanza dei Soci Sottoscrittori, conformemente all’art. 21 dello Statuto e alle 

designazioni di cui al comma successivo.  10.2. I consiglieri saranno così designati: 

10.2.1. un consigliere dalla Provincia di Grosseto; 10.2.2. un consigliere dalla CCIAA 

Maremma Tirreno previa intesa con il Presidente della Giunta della Regione Toscana. 10.3. 

I Soci paciscenti potranno indicare ulteriori nominativi da proporre nell’ambito della 

votazione assembleare. 10.4. I soci si impegnano a far votare ai propri rappresentanti, per il 
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ruolo di consiglieri, prioritariamente i soggetti individuati al punto 10.2 dagli altri Soci 

Pubblici e, successivamente quanto previsto al punto 10.3. 

10.5. I partecipanti si impegnano affinché i nominativi dei candidati alla carica dell'organo 

amministrativo siano scelti, in ogni caso, tra soggetti in possesso di adeguate qualità 

professionali e morali e, comunque, nel rispetto della parità di accesso agli organi sociali 

del genere meno rappresentato. Inoltre, dovranno essere designati preferibilmente soggetti 

muniti di specifiche esperienze e capacità gestionali nel settore aeroportuale con particolare 

riferimento alle attività di cui all’art. 3, comma 1 dello Statuto. 10.6. Le parti si impegnano 

a fare in modo che gli amministratori nominati sulla base delle loro designazioni, 

nell'assumere le delibere consiliari, si attengano alle linee di politica gestionale ed agli 

indirizzi concordati con i Soci Sottoscrittori nell'interesse della Società”. 

Mentre in merito alla composizione del collegio sindacale l’art.11 del patto prevede che: “Le 

parti si impegnano ad esercitare il proprio diritto di voto in Assemblea in modo che il 

Collegio Sindacale sia composto da tre sindaci effettivi e da due sindaci supplenti, così 

designati: 11.1.1. un componente effettivo del Collegio Sindacale dalla Regione Toscana; 

11.1.2. un componente supplente del Collegio Sindacale dalla Provincia di Grosseto e dal 

Comune di Roccastrada; 11.1.3. un componente supplente del Collegio Sindacale dalla 

CCIAA Maremma Tirreno”.

Quanto alla modalità di designazione l’art.12 del patto parasociale prevede che: “I 

sottoscrittori del Patto Parasociale, su richiesta del Presidente del Comitato, faranno 

pervenire allo stesso per iscritto, almeno tre giorni prima della data fissata per il Comitato 

del Sindacato che delibera sul rinnovo degli organi, l’indicazione del/dei soggetto/i da 

designare e dei compensi. Nel caso in cui le designazioni previste agli articoli 10 e 11, per 

qualsiasi motivo, non vengano effettuate dai soggetti competenti, la scelta sarà rimessa 

all’assemblea dei soci della Società.”

Occorre pertanto procedere alla designazione dei nominativi del consigliere, previa intesa con 

la Regione Toscana, e del sindaco supplente, per la comunicazione al Presidente del Comitato 

di sindacato.

A questo riguardo, il Presidente Breda informa che, in vista della riunione del patto tra soci 

pubblici, sembra esserci la volontà di proporre un rinnovo degli attuali quattro amministratori
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che erano stati espressione dell’accordo intercorso tra il patto e il socio privato titolare di una 

partecipazione del 20%.

Pertanto propone di confermare la designazione dell’attuale componente Giancarlo Farnetani, 

previa condivisione con il Presidente della Giunta Regione Toscana.

Il Presidente comunica inoltre l'arrivo nella serata di ieri della convocazione dell’assemblea 

straordinaria della SEAM con all’o.d.g. una modifica statutaria e che al fine di poter discutere 

in maniera esauriente la questione si è reso necessario anticipare la Giunta camerale prevista 

per il 24 giugno al 18.

LA GIUNTA CAMERALE

- udito il Presidente; 

- udita la relazione del dottor Alessandri;

- vista la Legge 29 dicembre 1993, n. 580, e ss.mm.;

- visto il D.Lgs. n° 175 del 19 agosto 2016, e ss.mm.;

- richiamato il Regolamento per la gestione delle partecipazioni della Camera di 

Commercio della Maremma e del Tirreno;

- richiamato lo Statuto della società S.E.A.M. ed il patto di sindacato sottoscritto tra i soci 

pubblici in data 3 Aprile 2023;

- visti i documenti trasmessi dalla società, messi a disposizione della Giunta camerale;

- sentito il Segretario Generale;

- a voti unanimi,

D E L I B E R A

1) di approvare il Bilancio di esercizio 2024, le sue relazioni e la proposta del Consiglio di 

Amministrazione di accantonare interamente l’utile pari ad € 27.986,00 a Riserva 

Straordinaria;

2) di proporre che il Consiglio di amministrazione sia composto da cinque componenti e di 

indicare quale componente del Consiglio di amministrazione, ai sensi dell’art. 10.2.2 del 

patto parasociale, la conferma del consigliere Giancarlo Farnetani e di condividere tale 

nomina per l’intesa con il socio Regione Toscana;
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3) di condividere con gli altri soci paciscenti la nomina del restante Consiglio di 

Amministrazione

4) di designare quale sindaco supplente la dott.ssa Saudelli Lucia;

5) di conferire mandato al Presidente o suo delegato per la partecipazione alla riunione del 

patto di sindacato, al fine di condividere con i soci paciscenti quanto deciso nell’odierna 

riunione;

6) di conferire mandato al Presidente o suo delegato per la partecipazione alla riunione del 

patto di sindacato, al fine di condividere con i soci paciscenti quanto deciso nell’odierna 

riunione;

7) di conferire mandato al Presidente o suo delegato per la partecipazione all’Assemblea 

ordinaria, prevista in seconda convocazione per il giorno 23 giugno 2025, per esprimere 

quanto deliberato dai Soci del patto di Sindacato nella riunione all’uopo convocata, se 

conforme a quanto in questa sede deciso.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE

(Dott. Pierluigi Giuntoli) (Riccardo Breda)
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